

**MUNICIPALIDAD DE FRESIA
CONCEJO MUNICIPAL**

**SESIÓN ORDINARIA N° 782
CONCEJO MUNICIPAL
09-09-2014**

Siendo las 08:00 horas el Sr. Alcalde da inicio a la sesión en el nombre de Dios, se encuentran presentes los concejales Sres. Marcelo Bohle Flores, Carlos Cárdenas Oyarzo, Javier Oyarzo Altamirano, Miguel Cárdenas Barría, Luciano Belmar Arroyo y Nolasco Roa Poveda.

Sr. Alcalde: Señala puntos a tratar en la tabla.

- ANFA Fresia.
- DIDECO "Unidad de Deporte".
- Solicitud adicional Beca Concejo Municipal.
- Solicitud Liceo Carlos Ibáñez del Campo.
- Aprobación de actas.
- Correspondencia.
- Varios.

ANFA Fresia

Sr. Alcalde: Señala que la idea de poder conversar con la asociación tiene que ver con varios temas que preocupan y uno de ellas tiene que ver con el financiamiento para sus campeonatos que son básicamente el traslado que ha proporcionado la Municipalidad históricamente, y el apoyo en premios. Hoy en día estamos en una etapa bien complicada porque los vehículos que se dispone no están en condiciones de seguir utilizándose mas allá del fin para el cual están, que es el traslado escolar.

Por otra parte, el otro año a partir de enero se podría contar con el estadio nuevo y se ve que la competencia local a veces no es lo que uno espera de acuerdo a la inversión y por otro lado los clubes están pasando por crisis de directiva porque la renovación de las directivas no se han hecho como corresponde, entre otras falencias.

Sr. Eduardo Emhardt: Señala que la directiva siempre se ha renovado de acuerdo a la ley, pero se ha tenido diferencia ya que Juan Carlos renunció porque se fue a trabajar con su club y después se demoró en nombrar el secretario que tenía que asumir que sería Marcelo y hemos tenido recursos, más de \$2.000.000.- en el cual han podido comprar implementación, trofeos, y una serie de cosas para la asociación y este año tienen adjudicado un proyecto que sale \$2.000.000.- para más implementación y se pretende comprar corta vientos y en cuanto a los beneficios ningún club quiso apoyar para realizarlos.

Agrega que estos años se ha hecho histórico que todo se pide a la municipalidad y en cuanto a los logros deportivos son los que la comuna tiene. Hace muchos años atrás propuso que la Municipalidad pudiera dar a la Asociación de Tegralda una subvención en el año y no dar más y sugiere la posibilidad de dejar dinero para la asociación.

Sr. Miguel Cárdenas: Señala que la idea como Concejo era que cada organización traiga su programa de todas sus actividades.

Sr. Eduardo Emhardt: Señala que no le gusta solicitar recursos a la Municipalidad.

Sr. Alcalde: Señala que la asociación de futbol no puede actuar frente a la ANFA poniendo como excusa que la Municipalidad le da menos dinero.

Sr. Luciano Belmar: Señala que la crítica ha sido respecto a la gestión ya que los clubes no están respondiendo y le preocupa que cada club siga siendo mantenido por uno o dos dirigentes, ejemplo de ello es que el día domingo en un campeonato el Sr. Héctor Hidalgo tuvo que comprar sándwich a los niños con dinero que salió de su propio bolsillo lo que demuestra que el Sr. Emhardt no está involucrado, y a la vez se quiere que se haga una gestión para capacitar a los dirigentes.

Sr. Eduardo Emhardt: Señala que para los días que la Asociación tienen reunión invita a los Sres. Concejales para que asistan y vean los temas que se están desarrollando.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que hay poca gestión en lo que son los campeonatos y entiende que el tema de buscar dirigentes es complicado y que considera más gestión porque llevan 2 proyectos, pero deberían ser muchos más.

Sr. Luciano Belmar: Señala que ningún club postuló al Fondevé y sobró dinero.

Sr. Alcalde: Señala que se dio amplia difusión al tema y el problema es de gestión y de los dirigentes habiendo quedando \$1.500.000.- disponible.

Sr. Eduardo Emhardt: Señala que en las dos últimas elecciones de directiva no se ha presentado candidatos lo cual ha traído como consecuencia que debe seguir con la Asociación, siendo que muchas veces ha querido dejar la presidencia.

Sr. Alcalde: Señala que para ser candidato deben inscribirse como candidato para dirigir una organización.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que no le parece bien que venga a dar una pauta de lo que se tiene que hacer y cree que debe tratar de encantar a los clubes.

Sr. Eduardo Emhardt: Señala que él está lanzando una sugerencia e idea que ha planteado años anteriores para que estas situaciones no se den y la realidad es que los clubes no quieren jugar en dos ruedas con los niños.

Sr. Carlos Cárdenas: Señala que lo claro es que se tiene a un presidente que no quiere estar en el cargo ya que en dos elecciones al no haber nadie más ha tenido que asumir él y le agradece de estar en un cargo que no quiere y que por otra parte está mal ya que cuando uno está en un lugar en el que no quiere estar, obviamente no va a funcionar porque se va a hacer las cosas sin ganas y sin interés y lamentablemente esa es la realidad.

Comenta que estuvo jugando en Puerto Varas el año pasado y la realidad es totalmente distinta ya que los clubes deben trasladarse a la cancha sintética o a Nueva Braunau financiándose solos, colocando su bus para salir, lo cual es un buen ejemplo a seguir.

Sr. Eduardo Emhardt: Señala que en una reunión tiempo atrás propuso y dijo que los campeonatos a partir de este año sean con dos ruedas obligatorios.

Sr. Luciano Belmar: Señala que quieren ayudar, pero también deben hacer una crítica constructiva de la situación que se vive hoy.

Sr. Neri Schwerter: Señala que ellos terminaran su periodo en el mes de mayo y comenta que no seguirá más en el fútbol.

Sr. Marcelo Cárdenas: Señala que ahora necesitan el aporte de la movilización siendo lo más urgente.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que quieren que todas las organizaciones tengan un plan de trabajo.

Sr. Nolasco Roa: Señala que en Tegualda estaban con una asociación muy abajo y se le hizo la crítica y después se comenzó a trabajar bien realizando eventos y rifas.

Sr. Eduardo Emhardt: Señala que le gustaría que el Sr. Alcalde junto al Concejo se pudiera reunir con la Asociación y dirigentes de todos los clubes y conversar los temas.

Agradece la invitación al Concejo.

Sr. Mauro González, Secretario Municipal: Solicita poder explicar el tema de la directiva para que quede claro el tema; realizaron cambio de directiva en abril de 2012, presentando su directiva titular que eran Eduardo Emhardt, Eugenio Espejo, y Neri Schwerter y posteriormente renunció Eugenio Espejo asumiendo Juan Carlos Molina, luego el Sr. Juan Carlos Molina renunció y después se desistió de su renuncia y se le planteó que eso no se podía hacer ya que era un tema serio y ahora para regularizar su situación el Sr. Marcelo Cárdenas asumió.

En ese tiempo se presentó el formulario donde hablaban de la directiva titular y de directores y en ninguna parte hablaba de suplentes por lo tanto se presumió que los que estaban de directores quedaban como suplentes en el caso que faltara un titular.

DIDECO - Unidad de Deporte

Sr. Héctor Hidalgo: Señala que hace 4 meses se está trabajando con un taller municipal de fútbol donde participa Francisco Paredes y Raúl Carrasco, siendo el objetivo de la escuela la formación progresiva de jugadores de futbol. Categorías:

- 2007-2008 se cuenta con 20 niños que están entre kínder y 1ro. básico.
- 2004-2005 hay 32 niños que llegan todos los viernes a trabajar.
- Mujeres sub-17 se cuenta con 15 niñas que están trabajando.

Sr. Marcelo Bohle: Señala que ahora se comienza a trabajar en el presupuesto municipal y lo bueno sería saber de cuánto se necesita en implementación para que el taller se transforme en una escuela de futbol municipal, pensando en el futuro para abarcar a las otras comunas y le parece una muy buena iniciativa y le gustaría que como departamento de deporte hubiera una preocupación por el tema del básquetbol porque el grupo que se ha constituido llamado Los Lobos ha tenido muy buenos resultados en las pocas competencias que han participado.

Sr. Héctor Hidalgo: Señala que el tema del básquetbol se comenzó a ver con Marcos anteriormente.

Sr. Marcelo Bohle: Señala la posibilidad de desarrollar bien un campeonato el próximo año.

Sr. Luciano Belmar: Señala que el tema del básquetbol se perdió con el voleibol y la escuela básica ya está trabajando el básquetbol donde participaron en un campeonato sub-14 que se realizó en Fresia y ahora se quiere hacer un campeonato sub-16 que es para ver el trabajo que están realizando los profesores.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que le gustaría que vuelva el básquetbol que hubo antes.

Sr. Marcelo Bohle: Señala que cuando se tiene un equipo que está dando resultados también entusiasma.

Sr. Carlos Cárdenas: Señala que le parece importante que la escuela de fútbol lleve el nombre de escuela de fútbol municipal porque da una identidad y tener claro que el fútbol es un deporte formativo y de colaboración.

Sr. Héctor Hidalgo: Señala que el monitor está trabajando todo este mes y se le había hecho un contrato hasta noviembre pero lo rechazaron en la unidad de control porque habían muchos monitores.

Sr. Alcalde: Señala que no corresponde que ellos lo rechacen.

Sr. Marcelo Bohle: Consulta si han evaluado cuanto es lo que se necesita en equipamiento para funcionar.

Sr. Héctor Hidalgo: Señala que ya se consiguió el equipamiento de los niños financiándolo el Sr. Víctor Hernández.

Sr. Luciano Belmar: Señala que sería bueno incluir el tema planteado en el presupuesto del próximo año para poder coordinar una capacitación.

Sr. Mauro González, Secretario Municipal: Señala que en el Concejo anterior se trajo una información del Departamento Social respecto a la solicitud de Ximena Aillapan y Miriam Martínez relacionado al semestre de gracia que están pidiendo, a lo cual finanzas respondió que no resulta posible por razones estrictamente financieras de acuerdo a los estados municipales que se han ejecutado los primeros meses del año.

Sr. Alcalde: Señala que lamentablemente no es posible dar el semestre de gracia.

Solicitud Liceo Carlos Ibáñez del Campo

Sr. Alcalde: Señala que la directora del Liceo comenta que con el objetivo de generar recursos para adquirir insumos para la siembra del predio está solicitando autorización para enviar a la feria animales vacunos.

Somete aprobación aprobar la baja de animales vacunos para enviar a la feria.

Todos los Sres. Concejales aprueban por unanimidad.

ACUERDO 2.453.-

EL CONCEJO MUNICIPAL INTEGRADO POR EL SR. ALCALDE DE LA COMUNA DON RODRIGO GUARDA BARRIENTOS Y LOS SRES. CONCEJALES MARCELO BOHLE FLORES, CARLOS CÁRDENAS OYARZO, JAVIER OYARZO ALTAMIRANO, MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA, LUCIANO BELMAR ARROYO Y NOLASCO ROA POVEDA, ACUERDA POR UNANIMIDAD SEGÚN ORD N° 497 DEL 08 DE SEPTIEMBRE DE 2014 EMITIDO POR EL LICEO CARLOS IBÁÑEZ DEL CAMPO APROBAR LA BAJA Y LA VENTA A TRAVÉS DE LA FERIA GANADERA OSORNO DE LOS SIGUIENTES ANIMALES VACUNOS:

- UN MACHO OVERO COLORADO, ARETE N° 5360 DE 230 KG.
- UN MACHO OVERO COLORADO, ARETE N° 5357 DE 250 KG.
- UN MACHO OVERO COLORADO, ARETE N° 5355 DE 300 KG.
- UNA VAQUILLA OVERO COLORADO, ARETE N°5101 DE 300 KG.
- UNA VAQUILLA ANGUS ROJO, ARETE N°5103 DE 300 KG.
- UN MACHO OVERO COLORADO, ARETE N° 5359 DE 260 KG.

Sr. Alcalde: Señala que se está solicitando la certificación de que la municipalidad se haga cargo de los gastos de operación y mantención del proyecto mejoramiento 05 calles de Fresia urbano, comuna de fresia, código bip n°30134716 periodo presupuestario 2015 a postularse al FNDR tradicional.

Somete a votación el compromiso de asumir los gastos de operación y mantención del proyecto mejoramiento 05 calles de Fresia urbano, comuna de Fresia, código bip n°30134716 periodo presupuestario 2015 a postularse al FNDR tradicional.

Todos los Sres. Concejales aprueban por unanimidad.

ACUERDO 2.454.-

EL CONCEJO MUNICIPAL INTEGRADO POR EL SR. ALCALDE DE LA COMUNA DON RODRIGO GUARDA BARRIENTOS Y LOS SRES. CONCEJALES MARCELO BOHLE FLORES, CARLOS CÁRDENAS OYARZO, JAVIER OYARZO ALTAMIRANO, MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA, LUCIANO BELMAR ARROYO Y NOLASCO ROA POVEDA, ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR EL COMPROMISO DE ASUMIR LOS GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN DEL PROYECTO MEJORAMIENTO 05 CALLES DE FRESIA URBANO, COMUNA DE FRESIA, CÓDIGO BIP N°30134716 PERIODO PRESUPUESTARIO 2015 A POSTULARSE AL FNDR TRADICIONAL.

En segundo lugar incluir en el presupuesto aporte municipal con cargo al presupuesto municipal año 2015 con el objeto de postular al programa de pavimentación participativa de las siguientes calles y/o pasajes:

- pasaje Los Ulmos, m\$18.886.-
- calle Ignacio Carrera pinto, m\$3.914.-
- pasaje interior 1, m\$2.226.-

Somete a votación incluir en el presupuesto municipal 2015 la suma mencionada como aporte municipal para el programa de pavimentación participativa de las calles ya mencionadas.

Todos los Sres. Concejales aprueban por unanimidad.

ACUERDO 2.455.-

EL CONCEJO MUNICIPAL INTEGRADO POR EL SR. ALCALDE DE LA COMUNA DON RODRIGO GUARDA BARRIENTOS Y LOS SRES. CONCEJALES MARCELO BOHLE FLORES, CARLOS CÁRDENAS OYARZO, JAVIER OYARZO ALTAMIRANO, MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA, LUCIANO BELMAR ARROYO Y NOLASCO ROA POVEDA, SEGÚN MEMO N°88/2014 EMITIDO POR LA SECPLAN, ACUERDA POR UNANIMIDAD APORTE MUNICIPAL Y APORTE COMITÉS CON CARGO AL PRESUPUESTO MUNICIPAL AÑO 2015 CON EL OBJETO DE POSTULAR AL PROGRAMA DE PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA DE LAS SIGUIENTES CALLES Y/O PASAJES:

- PASAJE LOS ULMOS, M\$18.886.-
- CALLE IGNACIO CARRERA PINTO, M\$3.914.-
- PASAJE INTERIOR 1, M\$2.226.-

Sr. Marcelo Bohle: Señala que en Parga habían proyectos de estudios de unas calles.

Sr. Alcalde: Señala que todavía no está el visto bueno del SERVIU.

Aprobación de actas

Se aprueban las actas de sesiones ordinarias nros. 776 y 777, con observaciones de los Sres. Concejales.

Correspondencia

Sr. Alcalde: Señala que la semana pasada se comunicó que la Escuela Básica había solicitado la contratación de unos árbitros para un campeonato que van a realizar en octubre, y se estimó que debían ser con cargo a la SEP.

Sr. Marcelo Bohle: Señala que han habido establecimientos que han hecho especies de talleres deportivos para los apoderados y de ahí han salido los recursos.

Sr. Alcalde: Señala carta que llegó hace unos días del club deportivo volante de Frutillar firmada por Juan Carlos Leiva quienes están programando una fecha para octubre acá en Fresia similar a lo que ocurrió el año pasado cuando vino Carlos de Gabardo y están solicitando \$2.500.000.- para una cena de gala de 100 personas, premiación, combustible, almuerzos, traslado y hospedaje para los invitados. Al respecto se les comunicará que no tenemos los recursos que están solicitando.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que el tema de las finanzas es algo que se debe cuidar y si no se aporta en pequeñas cosas menos en grandes.

Sr. Alcalde: Señala que el DAEM está solicitando una subvención adicional para el pago de leyes sociales correspondiente al mes de agosto, fueron \$15.000.000.- lo solicitado y el Jefe de Finanzas respondió que de acuerdo al estudio realizado solo es factible entregar una subvención adicional de \$12.000.000.- con cargo al saldo final de caja.

Sr. Luciano Belmar: Señala que se aprobó un presupuesto de \$100.000.000 para el DAEM y consulta cuanto se le ha entregado.

Sr. Alcalde: Señala que el DAEM primero había planteado \$30.000.000.- pero era mucho dinero y como Jefe de Finanzas sugiere ser prudente hasta saber cuál será la realidad en el año 2015.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que se deben regir por lo que dice el Jefe de Finanzas.

Sr. Alcalde: Somete a votación aprobar la subvención por \$12.000.000.- con cargo al saldo final de caja para el Departamento de Educación Municipal.

Todos los Sres. Concejales aprueban por unanimidad.

ACUERDO 2.456.-

EL CONCEJO MUNICIPAL INTEGRADO POR EL SR. ALCALDE DE LA COMUNA DON RODRIGO GUARDA BARRIENTOS Y LOS SRES. CONCEJALES MARCELO BOHLE FLORES, CARLOS CÁRDENAS OYARZO, JAVIER OYARZO ALTAMIRANO, MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA, LUCIANO BELMAR ARROYO Y NOLASCO ROA POVEDA, ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR UNA SUBVENCIÓN ADICIONAL DE \$12.000.000.- AL DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN PARA REALIZAR PAGO DE COMPROMISOS PREVISIONALES, SEGÚN MEMO N° 73/2014 DEL DEPARTAMENTO DE FINANZAS.

Sr. Javier Oyarzo: Sugiere hacer gestión en educación.

Sr. Mauro González, Secretario Municipal: Señala que el centro de padres y apoderados de la Escuela Básica Agrícola de Huempeleo hacen presente su preocupación con el recorrido del furgón escolar ya que estos días el DAEM autorizó uno de los furgones pero los alumnos no van en las condiciones debidas y optimas y no cuenta con varias normativas como es el cinturón de seguridad y menos la baliza, motivo por el cual solicitan tomar conocimiento y respuesta favorable.

Sr. Alcalde: Señala que es una inquietud que trajeron los padres un par de días atrás y los alumnos señalados deberían estar internos y por otro lado el furgón es normal y con respecto al traslado de los funcionarios está sujeto a la disponibilidad de espacio ya que no se puede pretender dejar a los niños.

Sr. Luciano Belmar: Señala que si se va a licitar se tiene que pedir el recorrido por la cantidad de alumnos que hay, que son como 20 alumnos y lo grave es que van alumnos sentados unos arriba de otros.

Sr. Alcalde: Señala que el tema se debe tratar de corregir y es importante que los apoderados expresen su opinión.

Varios

Sr. Alcalde: Señala que el día jueves vino a presentarse el nuevo gerente general de ESSAL donde manifestó toda su disposición para apoyar y trabajar en los proyectos que hay en la comuna.

Los Concejales que pertenecen a la Comisión Educación deben prepararse para el PADEM y presupuesto año 2015.

Señala que se remitió oficio al Ministro de Obras Publicas, Sr. Alberto Undurraga para pedir que él contribuya en la gestión que se hacen para el nuevo trazado del camino de Llico Bajo y al mismo tiempo se le pidió que disponga los estudios para la pavimentación con asfalto de caminos de la comuna que son de Parga, las Cruces y del Cruce el Jardín a Maichihue.

Se le pidió formalmente al Gobierno Regional el cambio de fuente de financiamiento para el proyecto de agua de la Isla y está confirmado que lo financiará la Dirección de Obras Hidráulicas y al mismo tiempo se pidió que suba ha aprobación el proyecto R.S que se tiene de APR de Cañal-Coihueria y se está a la espera de la respuesta para poder presentar el proyecto a las instancias que corresponden para que sea sometido a votación más adelante.

El día de hoy se abrió la licitación del proyecto de garitas.

Sr. Marcelo Bohle: Señala que hace días atrás estuvo conversando con Marcelo Álvarez funcionario del Hospital quien le comentaba que varias personas han llegado a urgencias porque han sufrido accidentes en la plaza, ya que cuando comienza anochecer no se ven los escalones y una persona cayó y la tuvieron que operar porque el brazo se lo fracturó y solicitaban que el municipio evaluara la posibilidad de colocar iluminarias para que se vea más en la noche.

Sr. Alcalde: Señala que al principio la Dirección de Obras lo iba a pintar amarillo pero por las fuertes lluvias no se ha podido hacer.

Sr. Marcelo Bohle: Solicita un informe sobre el Módulo Dental sobre los recursos que el Municipio se le asigna.

Sr. Alcalde: Señala que el Módulo lo financia la JUNAEB.

Sr. Marcelo Bohle: Señala que el Club de Ciclismo le pidieron que le hiciera recuerdo sobre la posibilidad de contar con una camioneta para que se puedan movilizar.

Señala que el fin de semana pasado estuvieron junto al Sr. Alcalde y Concejal Miguel Cárdenas en una reunión en el sector del Mañío donde se comentaba el tema de la poca participación o cooperación que se tiene con los adultos mayores, lo cual se debe analizar para mejorar sus actividades.

Sr. Carlos Cárdenas: Señala que le gustaría tener algún antecedente del Terminal de Buses ya que se tiene entendido que han habido peleas entre conductores, señalando ellos mismos que es un despelote y salen a la hora que quieren.

Sr. Alcalde: Señala que un chofer de la Thaebus fue agredido por un dueño de un bus de Fresia junto a dos personas dentro del terminal y al día siguiente la situación se habría originado porque el chofer de la Thaebus habría atravesado el bus adelante del otro, situación que pasó al Juzgado de Policía Local.

Sr. Miguel Cárdenas: Señala que el Juzgado de Policía Local sólo le pasa infracción a los choferes de Fresia y a la Thaebus no.

Sr. Alcalde: Señala que en el caso de la Thaebus se le hacía imposible aplicarle multas porque aparecían Rut distintos y se optó por obligarlos a que firmen el contrato el propietario del bus según la patente.

Sr. Carlos Cárdenas: Señala que sería bueno que pueda venir don Marcelo a contar como va el funcionamiento del terminal. Agrega que ha habido violencia y robos en la comuna y un caballero de la calle Alberto Edwards le comentaba que en Población Carrillo hay una iluminaria en mal estado.

Sr. Alcalde: Señala que a esa iluminaria le llegaba la corriente desde Alberto Edwards al poste que alguien botó el año pasado, y se le ha pedido innumerables veces a SAESA que lo arregle.

Sr. Carlos Cárdenas: Señala que hace tiempo hubo una solicitud del presidente de la Villa Los Ríos por un forado que tienen a la vuelta y que sigue descubierto.

Sr. Marcelo Bohle: Señala que varias veces a pedido que el Director de Obras le solicite a Vialidad una barrera de contención.

Sr. Carlos Cárdenas: Señala que control solicitó al Liceo que hagan llegar un estado de la huella digital cuando se entra a trabajar y cuando se sale, y le parece bien porque es necesario hacerlo, y también sería bueno que se haga en la Municipalidad ya que hay reclamos de que los funcionarios no llegan a trabajar a la hora que corresponde, o se van antes y señala que si se le pagan horas extras, debe cumplirlas.

Sr. Alcalde: Señala que cuando no hay chofer es normalmente porque se trata de vehículos del DAEM.

Sr. Carlos Cárdenas: Señala que es preocupante que no hayan funcionarios en su lugar de trabajo.

Sr. Luciano Belmar: Señala que desde el año pasado está solicitando que se coloque un reloj digital en el DAEM que está al lado de la Escuela Básica.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que eso es un tema que lo debe ver el Director del Departamento de Educación.

Sr. Miguel Cárdenas: Solicita ver la posibilidad de invitar a todos los Jefes de Departamento de la Municipalidad para hacer una reunión y conversarle sobre los diferentes temas.

Sr. Alcalde: Señala que no tiene problema, siempre y cuando no se transforme en un verdadero tribunal de enjuiciar a la gente.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que lo tiene preocupado la situación del terminal de buses por los múltiples problemas que tiene, ya que el día domingo casi mataron a una persona dentro del terminal y la pregunta es si tienen guardia de seguridad.

Sr. Alcalde: Señala que la municipalidad no tiene guardia seguridad contratado y lo que se tiene es una persona que va hacer de nochero.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que se va a tener que reformar el tema del gasto, la luz ha ido subiendo mucho, cuando en enero se gastaba \$497.000.- estando todas las luces prendidas y ha seguido subiendo; Marzo \$496.000, Abril \$749.000, Mayo \$607.000, Junio \$622.000.-

Sr. Alcalde: Señala que hay un problema eléctrico.

Sr. Javier Oyarzo: Señala que Marcelo Oyarzo no está cumpliendo bien su trabajo.

Sr. Alcalde: Señala que no hay ninguna posibilidad que el terminal genere utilidades.

Sr. Javier Oyarzo: Manifiesta el aporte que se le hizo al DAEM y sería bueno saber cómo van a gastar el dinero.

Sr. Alcalde: Señala que faltaba definir lo que es el transporte escolar y las diferencias para las leyes sociales.

Sr. Javier Oyarzo: Necesita la información para que se oficie al DAEM nuevamente por una capacitación que se hizo y la asistencia que hubo para los asistentes de la educación y cuanto se gasto en eso.

Sr. Miguel Cárdenas: Señala que en la reunión de Cañal se vieron los proyectos APR ya que había problemas con la ejecución de hacerlo funcionar y le gustaría ver la forma de controlar el tema de los diseños.

Señala la necesidad de contar con un médico en el Departamento de Salud y tiene entendido que no se han hecho las gestiones correspondientes.

Sr. Miguel Cárdenas: Señala que se está haciendo un concurso para que trabaje una paramédica en el sector del Mañío, y tiempo atrás planteó el tema de presentar un proyecto para comprar una excavadora y camión Aljibe.

Sr. Alcalde: Señala que el camión aljibe se lo entregó la ONEMI a los bomberos para emergencia.

Sr. Alcalde: Señala que el día viernes el Concejal Miguel Cárdenas fue a una entrevista con el Ministro de Obras Públicas, por lo tanto es necesario aprobar la comisión que hizo a la Comuna de Calbuco.

Somete a votación aprobar la Comisión del Concejal Sr. Miguel Cárdenas a la ciudad de Calbuco el día 05 de septiembre de 2014.

Todos los Sres. Concejales aprueban por unanimidad.

ACUERDO 2.457.-

EL CONCEJO MUNICIPAL INTEGRADO POR EL SR. ALCALDE DE LA COMUNA DON RODRIGO GUARDA BARRIENTOS Y LOS SRES. CONCEJALES MARCELO BOHLE FLORES, CARLOS CÁRDENAS OYARZO, JAVIER OYARZO ALTAMIRANO, MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA, LUCIANO BELMAR ARROYO Y NOLASCO ROA POVEDA, ACUERDA POR UNANIMIDAD APROBAR LA COMISIÓN REALIZADA POR EL CONCEJAL SR. MIGUEL CÁRDENAS BARRÍA A LA CIUDAD DE CALBUCO EL 05 DE SEPTIEMBRE DE 2014 , CON EL OBJETO DE PARTICIPAR EN ACTIVIDAD CON EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS.

Sr. Luciano Belmar: Señala que hay un plan preventivo de la región para la reparación de establecimientos que vence el día 24 de septiembre y cada comuna puede presentar hasta 3 proyectos, para tenerlo presente en especial en Huempeleo.

Sr. Alcalde: Señala que el proyecto de Huempeleo está elegible en la SUBDERE.

Sr. César Negrón: Señala que se puede postular 3 pero hay \$35.000.000.- para financiar solo uno.

Sr. Luciano Belmar: Señala que si dentro del dinero que llegó está considerada la cancelación del perfeccionamiento de los profesores, deuda que está acumulada desde el año 2005.

Hubo baja asistencia a la capacitación de los asistentes de la educación

Reitera que la licitación del recorrido a Huempeleo sea para la cantidad de alumnos que se necesita, y así se evita todo tipo de problemas.

Sr. Luciano Belmar: Señala capacitación del IND para el día 04 de octubre con almuerzo, donde están invitados los Concejales y se calculan unos 35 dirigentes.

Lo llamó Carmen Burdiles por los detenidos que pasaron a fiscalía que fueron menores de edad.

El departamento anexo del DAEM necesita un auxiliar.

Sr. Alcalde: Señala que la Sra. Adelia se contrató para apoyar en el kínder y el DAEM.

Sr. Nolasco Roa: Consulta por el trabajador de Tegalda.

Sr. Alcalde: Señala que está realizando los trámites de jubilación para poder reemplazarlo.

Sr. Nolasco Roa: Solicita arreglar en la población los juegos infantiles.

Sr. Alcalde: Verá la solución a lo requerido.

Se da término a la sesión siendo las 12:27 hrs.



MAURO GONZÁLEZ VILLARROEL
SECRETARIO MUNICIPAL (S)



RODRIGO GUARDA BARRIENTOS
ALCALDE